



LE BREAKFAST POINT

— Rencontre avec les personnes migrantes —

Nous sommes en Italie, à quelques mètres du poste de frontière de Menton. Entre plage, ciel, mer, bâtisses luxueuses et palmiers, la police aux frontières retient des hommes, des femmes, des familles dans des containers « algeco ». Au fil de la journée, ils sont « relâchés » et n'ont d'autre choix que de retourner sur le territoire italien. Ils sont seuls ou par groupe de 2 ou 3, un éternel recommencement...

Plus loin, en bord de route, assis sur un muret, se trouvent les Kesha Niya que nous relayons pour la journée. Depuis plusieurs mois, ils installent tous les jours un stand de fortune de 10h à 17h, afin de proposer à ces personnes une petite pause qu'ils appellent le « breakfast » : thé chaud, eau, fruits, pain, thon, haricots, biscuits, confiture...

Chacun décide alors de s'arrêter un petit moment, ou ne s'arrête pas. Certains discutent et sourient, d'autres restent mutiques et portent la fatigue sur leur visage. Certains ont faim, d'autres en profitent pour soigner une blessure ou demander un renseignement.

Sans avoir d'autre choix, chacun trouve finalement la force de continuer sa route (disons plutôt de revenir sur ses pas) : direction Vintimille à 2 heures à pied d'ici... dans l'espoir que la prochaine fois sera la bonne.